

31 de Agosto del 2023

## Promueve INFONL Segundo Foro de Transparencia Electoral en Nuevo León



En el marco del Convenio General de Colaboración celebrado entre el Sistema Nacional de Transparencia (SNT) y la Asociación Mexicana de Fiscales Electorales (AMFE), el INFONL en sinergia con el INAI promovió el Segundo "Foro: Transparencia Electoral. Avances y desafíos para las autoridades electorales rumbo a las elecciones del 2024", con el objetivo de velar porque los partidos políticos y órganos electorales cumplan con la transparencia y el acceso a la información, pues son elementos que fortalecen los comicios y la democracia.

La Consejera Presidenta del Instituto Estatal de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INFONL), María Teresa Treviño Fernández, destacó que durante el próximo año, iniciarán en el país, tanto a nivel federal como local, diversos procesos electorales en donde la ciudadanía, a través de su voto, elegirán a las personas que ocuparán algún cargo público, entre ellos, el Titular de Poder Ejecutivo Federal, representantes del Congreso de la Unión, y en el caso de Nuevo León, la titularidad de los 51

gobiernos municipales, así como la integración del Poder Legislativo Local.



"Celebro la realización de estos foros temáticos, en donde, instituciones electorales y organismos garantes de acceso a la información y de protección de datos personales, a través de la suma de esfuerzos y del trabajo colaborativo, ponemos a disposición de la ciudadanía, información que les permite ejercer su derecho a votar de manera informada", resaltó Treviño Fernández en su mensaje.

Fue en el "LABNL Lab Cultural Ciudadano" (antiguo Palacio Federal) en el Centro de Monterrey, donde fue realizado el foro con la finalidad de reflexionar sobre los retos que enfrenta el estado y el país en materia de integridad pública y combate a la

ilegalidad rumbo a los procesos electorales de 2024, así también para compartir buenas prácticas en el tema de transparencia que abonen a las atribuciones de las autoridades participantes.

“El acceso a la información pública se ha convertido en una herramienta que es muy útil, no solamente para las y los periodistas, también para cualquier persona interesada y para que pueda conocer de que forma las autoridades llevan a cabo las tareas que le tienen asignadas”, dijo en un mensaje virtual la Comisionada Presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Blanca Lilia Ibarra Cadena.



“Este convenio (entre el SNT y la AMFE) nos va a llevar a un solo objetivo, a rendir cuentas ante un país que lo necesita”, afirmó en su intervención la Comisionada del INAI y Coordinadora de la Comisión Permanente de Vinculación con el SNT, Norma Julieta del Río Venegas.

“Con el fin de abonar a la credibilidad y a la legitimidad de los resultados electorales, debe existir siempre una transparencia electoral”, subrayó en su participación el Fiscal Especializado en Delitos Electorales del Estado de Nuevo León (FEDENL) y Presidente de la AMFE, Gilberto Pablo De Hoyos Koloffon.



“Estamos en este segundo y trascendente evento, porque ya estuvimos en La Paz (Baja California) y hoy (31 de agosto) estamos aquí en Monterrey (Nuevo León) para hablar de algo que es inminente, 5 de septiembre, arrancan ya diversos procesos electorales”, refirió en su mensaje el Comisionado Presidente del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP) y Coordinador de los Organismos Garantes de Entidades Federativas del SNT, Abraham Montes Magaña.

Por parte del INFONL, atestiguaron este foro, la Consejera Vocal Brenda Lizeth González Lara, y el Consejero Vocal Francisco Reynaldo Guajardo Martínez.

## **Panel “Avances y desafíos para las autoridades electorales rumbo a las elecciones del 2024”**

Asimismo, durante el evento, el Comisionado Presidente del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP) y Coordinador de los Organismos Garantes de Entidades Federativas del SNT, Abraham Montes Magaña, fue el moderador del Panel denominado “Avances y desafíos para las autoridades electorales rumbo a las elecciones del 2024”.

“Todos los ciudadanos tienen derecho a saber los gastos de los candidatos de los

partidos políticos y recordemos que hay un tope para ellos, y también tenemos derecho a saber las fuentes de financiamiento”, expuso la Comisionada del INAI y Coordinadora de la Comisión Permanente de Vinculación con el SNT, Norma Julieta del Río Venegas, durante su exposición en el panel.



“Para llevar a cabo una adecuada transparencia en el ámbito electoral, es sumamente importante que los partidos políticos, las personas candidatas y coaliciones, transparenten los recursos que están ejerciendo en el cumplimiento de sus atribuciones; hay que recordar que donde hay transparencia electoral, hay democracia total”, remarcó en su intervención el Fiscal Especializado en Delitos Electorales del Estado de Nuevo León (FEDENL) y Presidente de la AMFE, Gilberto Pablo De Hoyos Koloffon.



“Figurativamente la transparencia electoral sostenida implica brindar a la ciudadanía información sobre partidos, sus candidaturas, por ejemplo, quiénes son, de dónde vienen, con qué recursos trabajan, con quiénes se reúnen, qué grupos o intereses apoyan sus candidaturas, y porqué, en su caso, a

qué grupo vulnerable representan”, señaló la Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León (IEEPCNL), Beatriz Adriana Camacho Carrasco.

“Es muy importante lo que vamos a tener en las próximas elecciones del 2024, porque tenemos que estar muy bien informados, porque nosotros vamos a elegir a quien nos va a representar en nuestra colonia, a quien nos va a representar en nuestro municipio, y quien nos va a representar en nuestro país”, puntualizó la Consejera Presidenta del INFONL, María Teresa Treviño Fernández, durante su ponencia en el panel.



## **Panel “La importancia de la transparencia y la legalidad de las contiendas electorales”**

Antes de finalizar el evento, Comisionada Presidenta del Instituto Coahuilense de Acceso a la Información Pública (ICAI), Dulce María Fuentes Macilla, fue moderadora del Panel “La importancia de la transparencia y la legalidad de las contiendas electorales”.

“La transparencia es deseable, porque es una salvaguarda contra la corrupción, promueve la rendición de cuentas y la confianza de los ciudadanos en los procesos electorales”, indicó la Comisionada Presidenta del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información

y Protección de Datos Personales del Estado de Tamaulipas (ITAIT), Dulce Adriana Rocha Sobrevilla, durante su intervención en el panel.



“La ciudadanía requiere de la información para tomar la decisión que, en el ejercicio de su soberanía particular, considere la mejor, y la plasmará en una boleta electoral”, enfatizó la Coordinadora de Transparencia del Tribunal Electoral del Estado de Nuevo León (TEENL), Laura Morales Bailey.

“Es importante que tengamos ciudadanos informados (acerca) de qué dinero obtienen los candidatos, cómo se van desarrollando a lo largo del desarrollo de un proceso electoral”, externó el Titular de la Unidad de Investigación de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de Tamaulipas, Francisco Ibarra Torres. “Todos esos datos que nos proporcionan los partidos políticos, los candidatos, en cuanto a dinero y demás, que sea una información útil para la ciudadanía, aunque también habrá que poner mucha atención en como se matizan esos datos por los distintos actores políticos”, indicó el Fiscal Especializado para la atención de Delitos Electorales de Coahuila, Esteban Sánchez Cabello, al concluir el panel.